
华北高速一董事对新建项目投弃权票

证券时报记者 李 坤

本报讯 华北高速（

000916

）今日

公告称，公司已收到山东省交通运输

厅的《中标通知书》，公司与山东宏昌

路桥集团有限公司组成的联合体中

标

S325

胶王线安丘至青州段改建项

目。不过，在此前的董事会会议上，由

于对该项目前景存疑，董事李绪明对

项目投了弃权票。

按照投标《联合体协议》及投标

文件的约定，中标后华北高速与投宏

昌集团应组建项目公司实施山东

S325

胶王线安丘至青州段改建项

目。 经双方协商，项目公司拟定注册

资本

1.50

亿元， 华北高速以自有资

金出资

9000

万元， 占总注册资本的

60%

，宏昌集团出资

6000

万元，占总

注册资本的

40%

。

该项目计划改造为路基宽度为

23

米的四车道一级公路， 设计速度

80

公里

/

小时，建设期

18

个月，估算

投资

6.07

亿元。

据介绍， 山东省

S325

胶王线是

山东省济南市到青岛市的一条运输

大通道，全线

248.59

公里，潍坊境内

里程

174.46

公里。安丘至青州段是胶

王线中交通量较大的路段，也是青州

市到安丘市的一条主要运输通道，全

长约

54

公里，目前属于二级公路。 山

东省交通运输厅采用

BOT

（

BUILD-

OPERATE-TRANSFER

，建设

-

经营

-

转让） 的模式公开招标引进投资者，

由投资者出资建设，将上述路段由二

级公路标准改造成为一级公路标准，

投资者通过收取车辆通行费的模式

收回投资成本及获取投资收益。

董事李绪明投弃权票的理由为：

山东作为东部沿海发达省份，一级公

路收费项目可能会成为国家不支持

或率先取消的项目；一级公路收费项

目地方干扰较大，收费环境普遍不理

想，预期投资回报与实际情况可能差

距较大。资料显示，现年

46

岁的李绪

明曾于

2004

年至

2008

年

12

月任河

北省交通厅人事劳动处处长；

2008

年

12

月至今任河北省高速公路管理

局党委书记，兼任华北高速董事。
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正虹科技

否认与雨润集团深度合作

证券时报记者 李 坤

本报讯 正虹科技（

000702

）今日对某标题为

《正虹与雨润开展深度合作》的文章作出澄清。

该文章称，

9

月

20

日湖南正虹———南京雨

润熟食品深加工（二期）签约仪式如期举行。 该

项目总投资近亿元， 熟食品年加工能力

8000

吨，年产值达

2

亿元，新增就业人员

200

人……

签约仪式后， 正虹集团总裁徐仲康与雨润集团

中南片区总裁孙晓冬畅谈合作前景， 双方将在

饲料供应、屠宰基地建设、兽药制造上进一步合

作，从而更大程度地延伸产业链上下游。

正虹科技今日表示，

9

月

20

日， 公司仅与

南京雨润集团签订了 《肉食品加工项目维修资

金协议书》，该协议书为去年双方资产租赁事宜

的补充内容， 主要是为了配合雨润集团尽快启

动其肉食品加工项目， 进行已损坏设备维修的

有关事项， 并未涉及有关双方熟食品深加工项

目的投资与合作。 公司董事长徐仲康也未与雨

润集团中南片区总裁孙晓冬洽谈进一步产业链

深度合作的事宜。

正虹科技今日还预计

2010

年

1-9

月实现归

属于母公司所有者的净利润大约为

-450

万元。

海信电器

再获“全国质量奖”

证券时报记者 崔晓莉

本报讯 昨日， 代表着国家质量最高荣誉的

“

2010

年全国质量奖” 评选揭晓， 海信电器

（

600060

）是唯一一家获此殊荣的家电行业企业。

这也是海信电器继

2001

年以来第二次获此奖

项，也是

10

年来唯一两次获得该奖项的企业。

“海信电器希望通过优质的产品质量，以及

对全球用户的用心服务， 来实现中国人的世界

品牌梦想。”海信电器董事长于淑珉作为颁奖典

礼的唯一企业代表发言，她说，在海信，质量犹

如人品， 只有用做食品应有的良心来保证产品

的质量，才能在竞争中取胜。海信在质量管理中

引入道德评价，严格考核机制、紧抓设计源头的

质量控制和质量成本管理， 依靠系统严整的质

量管理， 海信电视的产品质量多年来始终保持

着业内最高水平。

“全国质量奖”评审专家评价认为：海信坚

持“技术、质量、诚信、责任”的核心价值观，积极

追求研发深度，建立起产品优势，通过推行卓越

绩效管理模式，实现了从产品质量、服务质量到

经营质量的全面提升。

“全国质量奖”在参照全球知名的美国波多

里奇奖、日本戴明奖、欧洲质量奖三大世界级质

量管理奖的基础上，创建了企业卓越绩效模型，

对企业的领导力、战略、顾客与市场、测量分析

与改进等工作进行考核， 引导企业通过连续的

质量改进和设定企业业绩的卓越标准而获得顾

客满意。

通程控股

剥离地产发展主业

证券时报记者 李 坤

本报讯 通程控股（

000419

）今日表示，鉴于

当前国家对房地产行业的政策调控影响的加深，

且公司主营业务商业和酒店目前正处于快速扩

张过程。 为了继续专注于主业发展，公司拟转让

全资子公司长沙通程金洲投资有限公司

100%

股

权，集中精力专注于主业的经营发展。 据介绍，长

沙通程金洲投资有限公司主营房地产开发。

今日通程控股预告， 因公司本年度加快主

业扩张速度，同时强力推行经营和管理创新，经

营质量有了很大改善， 从而实现公司主营业务

收入和毛利率明显提升， 公司预计今年年度净

利润将为

9000

万元

-1.05

亿元，同比增长

58%

-85%

；基本每股收益为

0.25

元

-0.30

元。

今年前三季度通程控股实现营业收入

23.37

亿元，同比增长

41.34%

；实现归属上市公

司股东的净利润

6910.62

万元， 同比增长

79.75%

。

S T 能山

子公司扩建 33 台风电机组

证券时报记者 李 坤

本报讯

ST

能山（

000720

）公告，为进一步利

用风能资源，促进风电业务的发展，公司控股子

公司山东华能莱州风力发电有限公司拟投资建

设风电扩建工程。 莱州风电扩建工程为

33

台

1500kW

风力发电机组，装机规模

49.5MW

，工程

总投资约

5.22

亿元， 公司将根据项目进展情况

实施增资。 山东华能莱州风力发电有限公司是

ST

能山的控股子公司，主营业务为风力发电；注

册资本

9000

万元， 其中：

ST

能山出资

7200

万

元，占注册资本的

80%

；烟台东源电力集团有限

公司出资

1800

万元，占注册资本的

20%

。

我国首台 5兆瓦海上风机在湘电股份下线

证券时报记者 文星明

实习记者 蔡 楠

本报讯 昨日，我国首台

5MW

永

磁直驱海上风力发电机在湘电股份

(600416)

成功下线。当日，科技部还授

予了湘电股份“海上风力发电技术与

检测国家重点实验室”牌匾。

3

年前，我国首批具有自主知识

产权的

2MW

永磁同步风力发电机就

在这里顺利下线，湘电股份在大型风

电装备制造领域已经跻身世界前列。

此次研发的

5MW

永磁直驱海上风力

发电机，攻克了海上风力发电机组整

机集成技术、专有单主轴承同步永磁

发电机设计技术、海上风力发电机组

冷却系统及防腐防潮设计技术、大功

率高叶尖线速度的复合材料叶片等

等难关，与欧洲已在试运行的几种同

功率等级的风力发电机组比较，更具

有结构简单、运行可靠、单位功率对

应质量最轻、 便于维护等显著的特

点。 湘电股份计划今年年底前，分别

在中国和欧洲市场各安装一台，

2011

年开始批量供应国内外市场。

湘电股份董事长周建雄介绍，当

前，海面的广阔空间和巨大的风能潜

力使得风力发电机组从陆地移向海

面成为一种趋势。 湘电依托拥有

74

年研发制造海上机电装备的历史，已

经建立了较为完备的海洋装备技术

研发人才队伍和技术验证平台；在欧

洲拥有海上风电技术研发中心的优

势，瞄准世界风力发电装备技术的前

沿阵地，建立了重点实验室。

2009

年， 湘电股份成功收购欧

洲风电研发前沿企业———荷兰达尔

文公司。 如今，公司以欧洲湘电达尔

文公司、 国家能源风力发电机研发

（实验）中心、国家唯一的海上风力发

电技术与检测国家重点实验室、 北京

研发中心和省风电技术工程中心为创

新平台，以承担的国家及省、市科技重

大专项为依托， 成功研发了我国最先

进的

2MW

、

2.5MW

直驱型风力发电

机组， 在福建、 广州等沿海地区及内

蒙、河北、东北、甘肃、山西、湖南等内

陆地区大批量装机，风机运行稳定。

领跑工程机械行业 三一重工市值突破千亿

证券时报记者 文星明

本报讯 将于今日除权的三一重

工（

600031

），昨日上午股价一度飙升

至

42.90

元， 以当日总股本

24.1

亿股

计算，该公司的

A

股总市值首次突破

1000

亿元，成为工程机械行业中首家

市值过千亿的上市公司。

仅用了三个月的时间， 三一重工就

从除权后的最低价

17.25

元涨到了昨日

收盘的

40.08

元。 有资深投资界人士称，

三一重工历来重视市值管理，随着近几年

来业绩增长加速，其高效发展、高速扩张

的经营模式对于投资者来说是利好。

从

19

日午后起，三一重工突然发

力，股价一路飙升，一度触及涨停，当

日大涨

9.79%

；

20

日继续上涨

6.1%

，

收于

41.05

元。

20

日晚间，三一重工发

布三季度业绩预增公告，预计

2010

年

1

月

-9

月实现归属于母公司所有者的

净利润约为

43.15

亿

-45.56

亿元，与

上年同期

19.78

亿元的净利润相比，

增长

118%-130%

。

银腾前瞻财讯分析师孙旭东认

为，随着固定资产投资的带动，三一

重工今年的业绩出现大幅增长，三季

报再超预期的可能性较大。 目前我国

固定资产投资仍然保持在高位运行，

给工程机械的生产企业带来旺盛的

产品需求。 三一重工作为混凝土机械

龙头，三季度销量淡季不淡，单月的

混凝土泵的产量达到了

601

台，创历

史新高。 随着保障性住房需求增长，

混凝土机械有望保持旺盛需求。 此

外，三一挖掘机销量逆市上涨，今年

产能将达到

1

万台，预计全年有望达

到

80

亿元的销售收入。 随着国家对

进口二手挖掘机市场的规范，对挖掘

机的需求有望保持稳定增长。

三一重工负责人透露， 三一汽车

起重机近三年销量均实现了

100%

以

上的增长， 已成长为中国三大汽车起

重机厂商之一，预计今年将实现

30

亿

元的销售收入。 公司履带起重机受益

于核电的发展，也将保持稳定增长。

煤炭化肥向好 兰花科创整合仍在进行

证券时报记者 尹振茂

� � �尽管兰花科创（

600123

）前三季度

的业绩仅实现微增，但煤炭和化肥价

格的上涨，以及公司在资源整合方面

的明显进展，使得公司经营正在向好

的方向发展。

根据兰花科创昨日发布的三季

报， 公司前三季度实现营业收入

44.3

亿元，同比增长

8.2%

；实现净利润

9.8

亿元，同比增长

1.9%

。 研究人士认为，

业绩微增主要是受化肥业务下滑和亚

美大宁矿短期停产影响所致。

据湘财证券煤炭行业研究员王

师介绍， 兰花科创近几年在亚美大

宁公司上的投资收益颇为丰厚：今

年上半年， 亚美大宁为公司贡献投

资收益

2.76

亿元， 占公司净利润的

38.66%

。但另一方面，今年以来，亚美大

宁矿停产达

2

个多月

,

对公司利润形

成一定负面影响。 三季报显示，兰花

科创第三季度单季度投资收益

4228

万元，与去年同期相比下降了

30.5%

。

不过，随着公司煤炭产能的扩张，

以及煤炭和化肥价格的上涨， 兰花科

创未来有望在煤炭和化肥业务方面同

时得到改善。

资料显示， 近期煤炭价格稳中有

升， 三季度兰花科创所在的晋城地区

无烟末煤、 中块和小块价格分别环比

上涨

5.1%

、

3.0%

和

2.7%

。 而且，公司的

资源整合也取得明显进展， 昨日公司

公告整合朔州市

3

家煤矿和临汾市

2

家煤矿。 而中金公司发布的研究报告

则称，公司还在进行相关煤矿的整合。

而且，亚美大宁矿已于今年

9

月

4

日零时起恢复生产。王师对证券时报记

者表示，亚美大宁煤矿复产投射出兰花

科创进一步获得股权的美好愿景，股权

关系明晰也是亚美大宁矿未来产能扩

张的基础之一， 随着大宁矿的复产，公

司第四季度投资收益将明显上升。

此前，兰花科创已经公告，准备

受让亚美大宁

(

香港

)

持有的亚美大宁

公司

11%

的股权，转让完成后公司有

望将该矿股权由

36%

增加至

46%-

47%

，也可能将年产能由

400

万吨扩

建至

600

万吨。

此外，兰花科创的化肥业务可

能逐渐走上复苏之路。 王师对记者

表示，此前，公司为熨平煤炭行业

景气度波动所带来的影响，在“十

五”末期制定了大力向下游煤化工

业务发展的战略，但下游的煤化工

业务并未起到预想的“减少煤炭行

业波动带来的影响”这一初衷。 今

年公司化肥业务受需求下滑影响

较大， 第三季度部分产能被迫关

停。 不过，近期化肥市场好转趋势

明显，山西尿素价格已由

7

月初的

1550

元

/

吨上涨至

1850

元

/

吨以上，

尽管这与整体化肥企业开工不足

导致供给量减少有一定关系，但以

现在情况来看，四季度化肥价格优

于前三季度已是事实。

上港集团

筹划非公开增发停牌

本报讯 上港集团（

600018

）公告，

公司正在筹划非公开发行股票事项，

因该事项的方案有待进一步论证，存

在不确定性。根据相关规定，为维护投

资者利益，保证公平信息披露，避免公

司股价异常波动，公司股票自

2010

年

10

月

22

日开市起停牌。 待有关事项

确定后， 公司将最迟于

2010

年

10

月

29

日披露相关信息，同时申请股票复

牌。 （文 泰）

中珠控股

因重要事项停牌一天

本报讯 中珠控股（

600568

）公告，

公司因召开董事会讨论重要事项，公

司股票将于

10

月

22

日临时停牌一

天，

10

月

25

日起恢复交易。（文 泰)

汇通能源

第二大股东两天减持 5%

� � � �本报讯 汇通能源

(600605)

公告，

公司于

2010

年

10

月

21

日接到第二

大股东中泰信托有限责任公司通知：

其于

2010

年

10

月

19

日、

20

日，通过

上海证券交易所大宗交易系统分别减

持公司股份

145

万股、

592

万股，合计

737

万股，占公司股本总额的

5%

。 此

次减持后， 中泰信托尚持有公司股份

共计

1558

万股， 占公司总股本的

10.575%

。 （文 泰）

新城 B 股

6.1亿上海嘉定拿地

本报讯 新城

B

股 （

900950

）公

告， 公司子公司上海新城万嘉房地产

有限公司于

2010

年

10

月

20

日以

6.10

亿元的价格竞得嘉定区洪德路以

南、云谷路以西地块

A09-01

、

A09-02

的国有建设用地使用权。 该地块总面

积为

5.86

万平方米，出让面积为

4.19

万平方米；土地用途和年限为商业

40

年、商务办公

50

年、住宅

70

年。 公司

已与上海市嘉定区规划和土地管理局

签订了 《国有建设用地使用权出让合

同》，合同约定上述地块在

2010

年

12

月

8

日前以净地交付给受让人， 受让

人在

2011

年

6

月

7

日之前开工，在

2014

年

6

月

6

日之前竣工。（文 泰）

西藏矿业

下调前三季度业绩预测

本报讯 由于财务人员对

2010

年

9

月西藏矿业（

000762

）转让西藏日喀

则扎布耶锂业高科技有限公司

6%

股

权事项的经济实质的理解存在偏差，

今日西藏矿业发布前三季的业绩修正

预告，下调了公司的业绩预计数。

修正后， 西藏矿业预计前三季度净

利润约

2900

万元

-3900

万元，每股收益

约为

0.11

元

-0.14

元。 而此前西藏矿业

预计公司前三季度净利润约

7000

万

元

-8000

万元， 每股收益约为

0.25

元

-

0.29

元。 西藏矿业称，经咨询年审会计

师， 上述股权转让事宜应适用财政部

《关于不丧失控制权情况下处置部分对

子公司投资会计处理的复函》。（李 坤）

信息快车

闽东电力诉爱建证券案恢复审理

有望追回 1 亿元保证金

证券时报记者 李 坤

本报讯 闽东电力（

000993

）今日

公告，今年

10

月

19

日公司要求上海

爱建信托、爱建证券上海复兴东路证

券营业部、爱建证券返还客户交易结

算资金

1

亿元及其利息

162.8

万元

一案，已进入恢复审理阶段，公司有

望追回上述款项。闽东电力目前的总

股本为

3.73

亿股。

不过，闽东电力表示，因本次诉

讼结果如何无法判定，本次诉讼对公

司本期利润或期后利润正面影响的

具体金额无法判定。

据公告，闽东电力在编制

2003

年度会计报表时将上述证券交易

结算资金从“其他货币资金” 转

列为“其他应收款”， 并按账龄计

提了

3022.88

万元的坏账准备 。

2004

年度闽东电力按个别认定法

对 上 述 款 项 的 年 末 账 面 净 额

7053.39

万元全额计提了坏账准

备。 故本次诉讼对公司本期利润或

期后利润无负面影响。

据介绍，

2001

年

12

月

27

日闽

东电力与爱建证券上海复兴东路证券

营业部签订了《开户协议书》，并存入

1

亿元证券交易结算资金。

2004

年，因

爱建证券拒绝闽东电力提取该笔保证

金，闽东电力将其告上法庭。

2005

年

1

月

20

日，上海市第二中级人民法院裁

定， 因被告上海爱建信托原法定代表

人涉嫌刑事犯罪且其涉嫌犯罪事实与

本案事实有关联， 鉴于上述刑事案件

的处理结果可能对本案的审理有影

响，故本案应中止审理。

近年来， 闽东电力通过代理律

师事务所及承办律师与诉讼案承办

法官及相关政法机关进行了多次沟

通。 经法院协调， 该案于

2010

年

8

月

26

日进行了新一轮庭前证据交

换。

10

月

19

日，经向上海市第二中

级人民法院书面核实， 该案已进入

恢复审理阶段。


